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México D.F., a 16 de octubre de 2008. 
 
Diputado César Duarte Jáquez 
Presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. 
 
Segunda entrevista concedida a los 
medios de comunicación, en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro.  

 
 
PREGUNTA: Ayer salió un escándalo con Onésimo Cepeda porque 
parece que tiene mucho dinero. ¿Tiene que explicar de dónde saca 
ese dinero? 
  
RESPUESTA: Yo creo que todos los mexicanos debemos tener la 
obligación de que, en estos tiempos, seamos capaces de dar 
cuentas a la sociedad, en el ámbito que nos corresponda a cada 
quien. Hay leyes, hay un marco jurídico vigente y desde ahí, cada 
quien tiene el derecho, también, a garantizar su privacidad, pero 
hay un marco jurídico vigente que establece, también, la manera 
de exigir la claridad cuando ésta no se tenga. 
  
PREGUNTA: Se habla de narcolimosnas. 
   
RESPUESTA: Bueno, ése es un tema que puede ser muy especial de 
atender. No encuentro la manera lógica de revisar un asunto de 
esa naturaleza. 
  
PREGUNTA: Se hablaba de, por lo menos, auditar las limosnas, saber 
de dónde provienen.  
  
RESPUESTA: Ese es un tema muy particular que también tiene su 
propio marco jurídico para resolverlo. 
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PREGUNTA: Señor, ¿hay nuevas amenazas de tomas de tribuna? 
  
RESPUESTA: Nosotros demostramos ayer al país que tenemos 
capacidad de resolver, sin duda, la conducción en la 
responsabilidad de nuestros temas. Ayer también se nos había 
anunciado, y con prejuicios se había establecido esto, pero me 
parece que las condiciones del país nos obligan, naturalmente, a 
responder en el mejor ánimo y con mayor responsabilidad. 
Pudimos mandar el mensaje a los mercados, mandar el mensaje a 
los mexicanos, que tenemos, hoy por hoy, ya un techo financiero 
para iniciar el proceso del presupuesto federal. 
  
Hay un tema que nos preocupa mucho. El asunto de la caída de las 
remesas a nuestro país, que está generando con ello el regreso a 
las filas de los pobres del país a miles y miles de familias, de 
quienes ya no recibirán el ingreso vía remesas de nuestros 
connacionales que estaban trabajando en Estados Unidos y esto 
vuelve a regresar.  
 
Habían sacado a estas familias de la extrema pobreza o de la 
pobreza con ese ingreso, que hoy no se va a tener y que va a 
engrosar, sin duda, el número de pobres en el país y con ello 
alentar condiciones difíciles en muchísimas regiones como el 
estado de Durango, Zacatecas, Puebla, Michoacán, en los que 
dependían absolutamente de esto. 
  
Y ese regreso de migrantes va a llevar, sin duda, también  a hacer 
una ubicación en las fronteras del norte, buscando la posibilidad 
de que se resuelva el problema en Estados Unidos y regresar, o 
bien sujetarse a la capacidad que ha tenido la frontera norte  de 
empleos eventuales o informales;  o lo que es peor, a la 
posibilidad de llevar a muchos de estos mexicanos a ser parte, o 
ser con ello reclutados por el crimen organizado.  
  
Es un tema muy delicado en el que llamamos al presidente de la 
República a establecer, de inmediato, acciones que vayan en 
apoyo a las fronteras, porque en la frontera norte, por su 
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ubicación geográfica, se han acrecentado los problemas de 
seguridad. Es la ubicación del crimen organizado con mayor 
frecuencia y facilidad y con ello no hay una respuesta en ese 
sentido. 
  
Cabe destacar que los subejercicios, por ejemplo, en el campo, se 
tienen que resolver porque quien hoy regresa a Durango, porque 
es originario de Durango, y no tiene nada qué ir a hacer, en lugar 
de poder cultivar frijol, porque es el momento de hacerlo, no se 
va a dar porque no hay apoyos, no han llegado y el Secretario de 
Agricultura nos ha anunciado aquí que hasta el mes de noviembre 
se empezarían a ver. 
  
Yo creo que el Presidente debe dar un ajuste a su gabinete, una 
verdadera ajustada a los funcionarios para que agilicen los 
programas que están diseñados, y atender esta eventualidad que 
va a afectar mucho a la zona norte del país y que va a llevar, de 
nueva cuenta, a las familias que estaban por ese ingreso de las 
remesas de nuestros connacionales en Estados Unidos, de nueva 
cuenta a las cifras que se tienen establecidas de pobreza o de 
pobreza extrema.  
  
PREGUNTA: La reforma energética en unos días estará en esta 
cancha. Está garantizado que sí habrá un debate aquí en el Pleno, ¿no 
le va a temblar la mano al presidente de la Cámara de Diputados? 
  
RESPUESTA: Ayer lo demostramos. Ayer se tocó un tema muy 
sensible para muchos legisladores. Hubo momentos en que se 
sentía la piel delgada y había reacciones de resistencia inmediatas 
y la capacidad de establecer el debate y el diálogo se mantendrá. 
Nuestra divisa en la Mesa Directiva es ésa. La apertura a la 
pluralidad y mantener la esencia que da origen al Congreso y al 
Parlamento, que es el derecho a expresar nuestras opiniones.   
  
Hubo intolerancia de algún diputado porque permitimos que 
hubiera opiniones respecto a lo de los cruceros, por ejemplo.  
Nosotros no tenemos ningún apuro, ni ninguna prisa por sacar 
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temas en los que no se haya agotado el debate que, en derecho, 
les corresponda a los legisladores en este pleno. 
  
PREGUNTA: Ya dio instrucciones, nuevamente, López Obrador, a sus 
allegados para que tomen nuevamente la tribuna en caso de ser 
necesario y evitar el debate. 
  
RESPUESTA: Nosotros no podemos prejuiciar el sentido final de los 
dictámenes del Senado. Esperemos que se resuelvan y ya viendo, 
con ello, podremos determinar la ruta para resolverlos. 
  
Sin duda alguna, el día de ayer demostramos que había también 
algunos prejuicios en el tema que no sucedieron y que finalmente 
los resolvimos conforme a derecho, conforme al derecho de los 
legisladores en externar sus opiniones y se logró un consenso que 
nos da orgullo. Por eso ayer, al término de la sesión, invocamos el 
valor que nos une, que es entornar nuestro Himno Nacional. Creo 
que fue un evento de reconocimiento en el que la pluralidad, en el 
que todos pudimos plantear nuestras ideas y finalmente concretar 
el resultado de una buena Ley de Ingresos que nos da hoy 
certidumbre para el Presupuesto 2009. 
  
PREGUNTA: En el caso de la reforma energética, ¿la Cámara de 
Diputados se sujetará o cederá a presiones externas para aplazar el 
debate en la tribuna? 
  
  
RESPUESTA: De ninguna manera. La Cámara de Diputados tiene su 
representación, sus órganos de gobierno,  tiene la libertad de sus 
500 Legisladores para determinar sus estrategias, sus opiniones; y 
tenemos un marco jurídico al que nos debemos ajustar para 
garantizar con ellos el derecho de todos a hablar, a votar y a 
determinar y, lo que finalmente está establecido, lo que 
finalmente resulte de la opinión y el consenso de las mayorías. 
  
PREGUNTA: Inaudible 
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RESPUESTA: Hubo algún sentimiento de los legisladores en haber 
percibido que había una revisión más exhaustiva. Tomamos de 
inmediato la decisión de instruir a los cuerpos de seguridad para 
que no se generara una presión donde no se debe hacer. 
  
PREGUNTA: Inaudible 
  
RESPUESTA: Se han tomado medidas preventivas. Hay medidas 
preventivas que se van a mantener en la Cámara, de revisión, de 
vigilancia, de atención y con ello, naturalmente, prever algún acto 
dentro de la Cámara que a nadie nos gustaría que sucediera. 
   
PREGUNTA: Inaudible 
 
RESPUESTA: Es a todos por igual.  
   
PREGUNTA: Le preguntaba sobre la CNC, ¿siguen siendo válidos los 
argumentos cuando ya vino el Secretario de Agricultura? 
  
RESPUESTA: Nadie puede ir a manifestarse cuando tiene abiertas 
las puertas. Más bien vienen a expresar, en un espacio que está 
diseñado para eso, sus ideas, inquietudes y necesidades. Y así se 
habrá de desahogar, en los próximos días, la presencia de los 
campesinos de México en varios sentidos, y de quien venga. 
   
PREGUNTA: Inaudible  
  
RESPUESTA: Esperemos el resultado de lo que precisamente está 
indicando. Si hay una decisión en los dictámenes que afecten, a su 
visión, pues  ahí la estaremos respetando. 
  
Muchas gracias.   
  

 


